
第１１回須賀川市教育委員会 会議 

・令和２年１１月２５日（水曜日） 

・市役所庁舎３階光の会議室 

議事日程第１号 

令和２年１１月２５日（水曜日）午後３時００分 開議 

日程第１ 会期の決定 

日程第２ 教育長報告 

日程第３ 議案第35号 須賀川市立小学校及び中学校条例の一部を改正する条例 

日程第４ 議案第36号 訴訟上の和解について 

日程第５ 議案第37号 令和２年度須賀川市一般会計補正予算（第9号） 

 

 出席者（５人） 

      教育長            森合義衛 

     １番委員          阿部昭光 

     ２番委員          関根真吾 

     ３番委員          須田由利子 

     ４番委員          渡辺由美子 

 

説明のため出席した者 

     教育部長          高橋勇治 

     文化交流部長        大森英夫 

     教育総務課長        佐藤幸二 

     学校教育課長        菅野哲哉 

     こども課長         板橋圭寿 

     生涯学習スポーツ課長    上妻秀男 

 

事務局職員出席者 

     学校教育課管理主事     野原光弘 

学校教育課主任指導主事   柿沼孝明 

     教育総務課課長補佐     関根徳栄 

      教育総務課総務係長     有我広美 

      

○ 教育長（森合義衛）第１１回須賀川市教育委員会会議の開会を宣言し、議事に入

る。（午後３時００分 開会） 

 

日程第１ 会期の決定 

 



○ 教育長（森合義衛）会期を提案し、本日1日と決定する。 

 

日程第２ 教育長報告 

 

○ 教育長（森合義衛） 

  それでは、私の方から報告させていただきます。 

   

１ 子どもたちの活躍について 

１０月の教育委員会以降の子どもたちの活躍を報告いたします。 

まず、文芸面でありますが、令和２年度「中学生の税に関する作文」コンクールに

おいて、西袋中学校 ２年 大越由香子さんの作品「地球を巡る社会資源」が、全国

から応募のあった３１３，７２５編の作品の中から厳しい審査を勝ち抜き、全国１位

に相当する内閣総理大臣賞を受賞いたしました。大越さんの作品は、祖母の闘病に係

る医療代が控除申請をすることによって一部還付され戻ってきたこと、その還付金

には私たちが納める税金が使われていることを知り、そこから税の大切さについて

学んだことや思ったことを中学生ならではの瑞々しい感性で書き綴った作品であり

ます。新型コロナウイルス感染症の影響もあり、明日、１１月２６日（木）、臨時で

開催される全校集会の中で表彰式が行われ、来校した国税局関係者より直接、大越さ

んに表彰状が伝達されます。本市にとっても非常に喜ばしい出来事であり、大越さん

の受賞に大きな拍手を贈りたいと思います。 

また、地区審査を経て県大会へと駒を進めておりました「令和２年度 歯科衛生図

画・ポスター・標語コンクール」におきましては、中学生ポスターの部におきまして、

西袋中学校 ２年 半澤咲弥さんの作品が審査の結果、最優秀賞を受賞し、全国大会

へと出品されることとなりました。このコンクールでは半澤さん以外にも多くの児

童生徒の作品が受賞しております。表彰式は新型コロナウイルス感染症感染拡大防

止の観点から行わず、賞状等の郵送をもって授賞式にかえるとのことでありますが、

多くの作品の入賞から、本市児童生徒の歯科衛生に関する意識の高さが見て取るこ

とができ、うれしく思っております。 

さらに、１１月８日（日）に開催された第４９回マーチングバンド・バトントワー

リング東北大会において、第一小学校特設マーチングバンド部が銀賞を受賞しまし

た。今年度は新型コロナウイルス感染症の影響から、大会は行わず、ビデオによる審

査を経ての受賞となります。審査用のビデオ撮影は１０月２６日（月）に行われ、３

年生以上の部員がこれまでの練習の成果と感謝の気持ちを込め、心を一つにして演

奏・演技したものが審査用ビデオとして録画されたと報告を受けております。 

次に、運動面におきましては、１０月１６日（金）から１８日（日）までの３日間、

横浜市の日産スタジアムで開催されました全国中学生陸上競技大会２０２０におい

て、第一中学校 ３年 成田朱里さんが女子１００m走Ｂ決勝において１２秒５１の



記録で、５位に食い込む走りを見せました。本年度は新型コロナウイルス感染症感染

拡大防止の観点から、運動に関する多くの大会が中止となる中での明るいニュース

となっており、成田さんの健闘を称えたいと思っております。 

教育委員会としまして、これらの大会等において素晴らしい賞を受賞した児童生

徒につきまして、今後、改めて市長報告、教育長報告を受ける計画を立ててまいりま

す。 

 

２ 県産牛肉学校給食提供推進事業 県政広報テレビ番組放送について 

新型コロナウイルス感染症の影響により、外食やインバウンド需要が減少し流通

が滞っている県産和牛について、学校給食で子どもたちに提供することで、県産和牛

の美味しさや魅力を実感してもらい、消費拡大を図ることをねらいとして、西袋第二

小学校において、１１月１１日（水）、県産和牛ステーキをメニューにした学校給食

が提供されました。この様子は、本日（１１月２５日（水））、２０時５４分から福島

テレビの県政広報番組「キビタンＧＯ！～ふくしまからチャレンジはじめよう～」の

中で放送される予定です。 

  当日は、県産和牛ロースステーキ１００グラムが子ども一人ひとりにメニューと

して提供されました。笑顔いっぱいで「おいしい！」と言って食べる子どもたちの様

子がどの子からも見て取れたということです。本日夜のテレビ放送での、西袋第二小

学校の学校給食の様子と子どもたちの笑顔をとおして、県産和牛の消費拡大に一役

買えるものと思っております。委員の皆様にも、ぜひ番組をご覧いただきたく思いま

す。 

 

○ 教育長（森合義衛）日程第２ 教育長報告については了承願います。 

  

○ 教育長（森合義衛）日程第３ 議案第35号 須賀川市立小学校及び中学校条例

の一部を改正する条例から、日程第５ 議案第37号 令和2年度須賀川市一般会

計補正予算(第9号)についてを議題とする。 

  本件は、議会提出案件のため、須賀川市教育委員会会議規則第18条第1項の規

定により秘密会として審議することを提案し、秘密会とすることを決定する。 

  （事務局で入口を封鎖する。） 

 

日程第３ 議案第35号 須賀川市立小学校及び中学校条例の一部を改正する条例 

 

○ 教育長（森合義衛）日程第３ 議案第35号 須賀川市立小学校及び中学校条例の

一部を改正する条例についてを議題とし、事務局の説明を求める。 

 

○ 教育部長（高橋勇治）議案に基づき説明する。 



──────────────【非公開】─────────────── 

 

○ 教育長（森合義衛）異議なしと認め、議案第35号については、原案のとおり可

決する。 

 

日程第４ 議案第36号 訴訟上の和解について 

 

○ 教育長（森合義衛）日程第４ 議案第 36 号 訴訟上の和解についてを議題とし、

事務局の説明を求める。 

 

○ 教育部長（高橋勇治）議案に基づき説明する。 

 

──────────────【非公開】─────────────── 

 

○ 教育長（森合義衛）異議なしと認め、議案第36号については、原案のとおり可

決する。 

 

日程第５ 議案第37号 令和2年度須賀川市一般会計補正予算(第 9号) 

 

○ 教育長（森合義衛）日程第５ 議案第37号 令和2年度須賀川市一般会計補正予

算(第9号)についてを議題とし、事務局の説明を求める。 

 

○ 教育部長（高橋勇治）議案に基づき説明する。 

 

──────────────【非公開】─────────────── 

 

○ 教育長（森合義衛）異議なしと認め、議案第37号については、原案のとおり可

決する。 

 

以上により、本日の日程を終了し、第１１回須賀川市教育委員会会議の閉会を宣

言する。 

（午後３時３０分 閉会）  



（ 令 和 ２ 年 第 １ １ 回 分 ） 

 

●閉会後の意見交換事項（午後４時３分 終了） 

 

１ 児童生徒の各種受賞等について 

    （菅野学校教育課長説明） 

 

２ 学校長による提訴について 

（菅野学校教育課長説明） 

 

３ 第３２回市町村対抗福島県縦断駅伝競走大会結果について 

                      （上妻生涯学習スポーツ課長説明） 

 

４ 第６０回新春書道展について                      

（上妻生涯学習スポーツ課長説明） 

 

５ 令和３年成人式について 

（上妻生涯学習スポーツ課長説明） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


